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访谈嘉宾

gogoal

访谈简介

引入小米战略投资，收购德国机器人巨头库卡，$美的集团(SZ000333)$近年动

作多多，本期访谈我们请到了雪球人气用户@gogoal来与大家聊聊美的~

美的集团前三季度公司实现营业收入1163.78亿元，同比增长4.49%；实现归属

于上市公司股东的净利润128.08亿元，同比增长16.31%。

那么美的目前的发展战略有何优势？与格力相比，美的是否更胜一筹？美的未来

的业绩空间是否值得期待？童鞋们速来提问吧~

（进入雪球查看访谈）

本次访谈相关股票：美的集团(SZ000333)
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以下内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

[问] cubw：
关于$美的集团(SZ000333)$，对@gogoal 说 :  恭喜  不过被推到风口

浪尖的  还是要小心

[答] gogoal：
说说自己看法罢了。

[问] 皮得：
关于$美的集团(SZ000333)$，对@gogoal 说 :  来点儿直接的，现在买能赚

钱不？

[答] gogoal：
我也直接回答，现在买入要今天赚钱不能保证，一周内赚钱不能保证，一个月内赚钱

不能保证，一年内能赚钱或许可能性较大但同样不能保证。作为投资者，越是了解企

业和资本市场就越是应该懂得对市场竞争和市场波动的敬畏。我非常看好美的未来的

发展，但不认为其未来的成功是十拿九稳的，亦从未对其股价做出过任何判断。

[问] longjun67：
关于$美的集团(SZ000333)$，对@gogoal 说 :  谈谈四起收购中目前看失误

之处，哪些超出当初的预期

[答] gogoal：
先谈失误之处。目前来看其实真没太多失误之处，真要说不太理想的就是对库卡的持

股比例太高了。撇除监管因素，对库卡持股比例过高对库卡的经营不太有利，未来美

的有可能寻求适度降低持股比例。库卡管理层股权激励、引入新的投资者或者公开发

行新股等方式都是可以考虑的。超预期之处，主要是推进速度，推进速度确实是快。

[问] 莫古里：
关于$美的集团(SZ000333)$，对@gogoal 说：哈哈，上访谈了，来给你顶一

个。你觉得美的未来几年的净利润是10%段位的增长还是20%这个段位的

[答] gogoal：
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其实利润预测是个很难的问题，即便是企业管理层通常也是无法预言的，特别是在竞

争行业。我也不太认同用数学模型或者主观猜测去预言。目前来看2016年美的净利增

长应该更接近20%这个段位。2017年的话，由于之前基数较低，10%~20%的增长是

比较有保障的，但仍需观察。

[问] 云端漫步：
关于$美的集团(SZ000333)$，对@gogoal 说：能否预计一下几项国际并购未来

三年带给美的业绩变化？

[答] gogoal：
这几项并购对美的营收增长贡献会比较大，可以预期2017年美的国外收入占比将超

过50%。利润贡献方面则相对没这么明显，2017年对美的利润的贡献不会太大，但假

如进展顺利的话贡献会逐步加大。

[问] 黄豆小宝宝：
关于$美的集团(SZ000333)$，对@gogoal 说 :  美的的空调业务有超过格力

的可能吗？如能，要多长时间呢？冰洗业务能超过海尔吗？如能，要多长时间呢？美

的的净利润率能超过格力吗？谢谢

[答] gogoal：
梦想是有的，美的空调和美的冰洗绝不会没有超越对手的追求。然而，要实现梦想就

必须对自己和对手都有清醒的认识。美的空调在技术、品质方面与主要竞争对手并没

有什么明显的差距，但在国内市场份额和口碑上的差距还是必须承认的，要用多长时

间能赶上不好说。从微波炉战争开始，美的用了10年，才让格兰仕不总拿第一说事。

当然在这之前，美的已经在微波炉外销中领先了，家用空调亦是如此，美的一直在外

销方面处于领先地位。

海尔的冰洗业务并非纸老虎。小天鹅近年增长很快，目前从量方面洗衣机已经追上海

尔，但是不应该轻视对手，而且海尔洗衣机的市场根基还是更好些。冰箱业务与海尔

的差距更大些，需要努力追赶。

美的净利润超过格力应该可以维持，但净利润率是否超过不好说，毕竟两者产品结

构、业务结构有很大差异。

4

聪明的投资者都在这里

http://xueqiu.com/S/SZ000333
http://xueqiu.com/n/gogoal
http://xueqiu.com/S/SZ000333
http://xueqiu.com/n/gogoal


[问] 克星巴克：
关于$美的集团(SZ000333)$，对@gogoal 说：未来美的有没有增发融资的可

能？

[答] gogoal：
虽不能完全否定这一可能，但增发融资可能性并不大。目前美的现金周期为负数，就

是基本不需要投入自有资金维持基本运营，而像收购库卡这样的重大资本开支美的也

通过自有资金和贷款解决了。

[问] 沈潜：
关于$美的集团(SZ000333)$，对@gogoal 说：兄台持有了这么多年美的，可否

分享下心路历程？谢谢

[答] gogoal：
有迷茫、有执着、有开心、有痛苦、有激动、有平静。

[问] 完美forever：
关于$美的集团(SZ000333)$，对@gogoal 说：我想问下，美的什么方面才是它

最核心的竞争优势。

[答] gogoal：
企业治理和文化、人才储备和激励、战略能力和产业布局

[问] 安菲尔德之歌：
关于$美的集团(SZ000333)$，对@gogoal 说 :  你好，有两个问题想听听你

的看法。1这两年美的又是并购又是合作，未来三年的营收增长点在哪？2怎么保证销

售终端的控制力

[答] gogoal：
营收增长主要在于国内原有业务份额提升和产品结构改善、国外业务稳步增长及自有

品牌（含东芝等）、新业务（库卡）在国内市场的拓展。美的与其他企业的合作都是

以我为主、开放融合，而不是要依附于某个企业。
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[问] 皮得：
关于$美的集团(SZ000333)$，对@gogoal 说 :  那我更简单一些，格力美的

只能买一个选谁？为何港资净买入格力多？

[答] gogoal：
我选择了美的。我没太多关注港资，港资并不代表水平更高的资金。其实很多著名的

境外机构投资者早已通过QFII等渠道投资美的、格力这些企业，他们不依赖深股通的

渠道。相比美的，格力股票的流动性更好，交易更活跃，目前的PE更低也许是港资买

入更多的原因。

[问] 林奇法则：
关于$美的集团(SZ000333)$，对@gogoal 说：美的质量差的问题，有什么改观

嘛？

[答] gogoal：
所谓美的质量差主要可能还是产生于口碑相传以及个人主观感受。口碑相传，确是有

很大的影响。不可否认，2011年以前，美的确是为追求市场而对品质有所忽略，

但2012年以后已经明显有所改观，并且借鉴了包括格力在内的其他企业好的做法。不

过，口碑不是两三年就可以形成的，需要持续坚持才能逐步改变看法。说到个人主观

感受，这很难说对还是不对。假如说一个产品的故障概率是1%，那么100个人中总

有1个会遇到问题。美的1年销售产品数以亿计，所以出现十万级别的问题是很有可能

的。而遇到问题的人总不会找100个同样的产品去试一下，所以对他来说你就是百分

百质量不好。但我认为说美的产品质量差还不是主流，前几年翻查过315投诉方面的

统计资料，美的主要产品投诉率大多明显低于行业平均水平，但是投诉的绝对数量就

很大。

大概在2012年，曾经也和美的人士交流过质量方面的问题，其实质量改善也不是什么

高不可攀的问题，一是要重视，二是要不能做太低端的东西（靠低价绝对难以保证品

质），三是企业有资源有强大的制造能力，目前这三点美的都有或者在逐步改善。另

外，美的品质口碑稍逊还有一个原因是美的品类多，一个只做大白电的企业是体会不

到做几十上百个小家电品类的品质控制难度的，不信你做做试一下。

[问] 小牛牪犇18：
兄如何看待雪球上 $美的集团(SZ000333)$ 关注数远远低于 $格力电
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器(SZ000651)$ 这个现象？美的关注数会有一天追上格力吗？ @gogoal

[答] gogoal：
一个股票里投资者数量多，关注度就会高。虽不能完全就说人多的地方别去，但这方

面确实没必要去追，美的应该更在意旗舰店的粉丝数吧。

[问] 皮得：
关于$美的集团(SZ000333)$，对@gogoal 说 :  那我更简单一些，格力美的

只能买一个选谁？为何港资净买入格力多？

[答] gogoal：
回复@皮得 :  很明确告诉你：1、我不认为港资的水平就是高，同样QFII也一样，

资金来源不是决定水平高低的要素。2、某一阶段的流动性跟流通市值规模没有直接关

系，中国人寿流通市值规模很大但流动性很差。观察某一阶段流动性的指标应该是换

手率。3、低PE和高股息率可能对某些投资者有一定吸引力，但仅以此投资就不见得

水平高了。 / /@皮得 :回复@gogoal:美的和格力，谁的DCF更加具有优势？选择美的真

的对吗？就市值规模看，美的的流动性反而比格力高得多，交易成本显然美的更有优

势。二者来选择真的就是美的阿尔法系数高？

[问] 水皮江鸟：
关于$美的集团(SZ000333)$，对@gogoal 说：如何看待美的的厨电业务，和老

板、方太这样的一线企业比起来如何，未来这块有什么预期没有？

[答] gogoal：
美的厨电业务肯定是未来发展的重点。厨电领域集中度相对较低，美的与老板方太的

目标市场并不完全重合，各自都还有空间吧。

[问] 水皮江鸟：
关于$美的集团(SZ000333)$，对@gogoal 说：如果现在方洪波、董明珠和张瑞

敏同时退下，兄台觉得哪家的经营会最稳定，哪家最差，为什么？

[答] gogoal：
类比不对。目前三大白电只有何享健退下了，剩下的要看董明珠和张瑞敏。当然即便

用董和张对比也不对，格力的接班人多半不是董一个人能决定的，但海尔的接班人张
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就能决定。

[问] 林奇法则：
关于$美的集团(SZ000333)$，对@gogoal 说：美的质量差的问题，有什么改观

嘛？

[答] gogoal：
回复@林奇法则 :  个人觉得雪球上的评价是最信不过的，毕竟利益驱使的成分更

大。就像你问竞争对手的促销员这个牌子产品好不好，多半会给出否定的答案，但某

天假如这个促销员换上这个品牌的衣服，其答案肯定会是完全相反的。就像格力的董

小姐，促销员的特质就非常明显，表达的都是我的就是好，其他的就是差。但其实作

为企业领导人根本没必要强化这些，而更应该多看看别人好在哪里、自己应该如何借

鉴和改善。物以类聚，人以群分，不同类型的人就会有不同的思维方式。

$美的集团(SZ000333)$//@林奇法则 :回复@八菲特 :不是的，实际差评率大部分公司都

在1%，也许这1%的人都在雪球

[问] 水皮江鸟：
关于$美的集团(SZ000333)$，对@gogoal 说：如果现在方洪波、董明珠和张瑞

敏同时退下，兄台觉得哪家的经营会最稳定，哪家最差，为什么？

[答] gogoal：
回复@水皮江鸟 :  没有方洪波美的很可能还会是职业经理人掌舵。美的分权机制使

底下经理人得到锻炼、敢于担当。当然，机制、伯乐、运气都是缺一不可的，但在美

的机制更重要些，而未来需要再重要些。坦白来说，没见到格力有能接班的人才出

现。如果企业只能有一个声音，领导又从不犯错，那么底下的人不可能拥有自我、得

到真正的锻炼。领导怎么说，下面就怎么做，唯唯诺诺，仅此而已。 / /@水皮江鸟 :回

复@gogoal:请问：你认为如果没有方洪波，何享健会不会退下？方洪波出来是因为美

的人才机制好，还是因为也是有点运气的成分？即使董不能完全决定格力的接班人，

但是未来引导格力的人才大概率只能从格力内部成长起来的人承担吧。

（完）
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以上内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!
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